

Gédéon : les vases d'argile

« ...et il leur mit à tous des trompettes à la main, et des cruches vides, et des torches dans les cruches » (Juges 7:16).

Lorsque Gédéon visite le camp des Madianites avec son serviteur Pura, Dieu confirme, à travers le rêve du garde madianite, que Gédéon vaincra les ennemis d'Israël. Gédéon, qui avait exprimé des doutes et avait besoin d'être constamment rassuré, a adoré Dieu. Je pense que c'est un moment important dans l'expérience spirituelle de Gédéon. Il n'hésitait plus et ne doutait plus, mais il était submergé par la grandeur de la grâce de Dieu. Son cœur était rempli d'adoration. Lorsque nous comprenons la grâce de Dieu envers nous, nos cœurs sont remplis de l'émerveillement de Sa personne et nous adorons. Notre foi est renforcée et nos doutes sont dissipés. Le service suit l'adoration, et non l'inverse. Ce n'est pas ce que nous pouvons faire, mais ce que Dieu fait en nous et à travers nous.

Gédéon est retourné auprès de sa petite armée, plein de foi et avec une clarté d'esprit remarquable. Il a agi avec confiance et certitude. Il divise ses trois cents hommes en trois compagnies et donne à chacun une trompette, une cruche vide et une torche à placer dans la cruche. Ces objets n'étaient pas des armes de guerre ; en fait, ils n'étaient pas du tout des armes. Mais ce n'était pas la première fois que Dieu utilisait des trompettes pour démontrer Sa puissance. En Josué 6, Jéricho avait été vaincue à l'aide de trompettes : les hommes de guerre suivaient l'arche et les sept sacrificateurs qui sonnaient de sept trompettes et encerclaient Jéricho pendant six jours, mais le peuple restait silencieux. Le septième jour, dès l'aube, ils firent sept fois le tour de la ville. La septième fois, les sacrificateurs sonnèrent des trompettes et le peuple poussa des cris, et les murs de Jéricho tombèrent. Les cris du peuple annonçaient la puissance de Dieu dans la destruction de la ville. Dieu a donné à Gédéon certains des moyens qu'Il avait utilisés à Jéricho, les trompettes et les cris de son armée.

Nous voyons Gédéon comme un meneur vaillant. Il ordonne à ses troupes de suivre ses actions : « Regardez ce que je vais faire, et faites de même ; voici, quand j'arriverai au bout du camp, alors ce que je ferai, vous le ferez de même ; et quand je sonnerai de la trompette, moi et tous ceux qui sont avec moi, vous aussi vous sonnerez des trompettes autour de tout le camp, et vous direz : Pour l'Éternel et pour Gédéon ! » (Juges 6:17-18). Au début de la veille intermédiaire, ils sonnent des trompettes et brisent les cruches.

Les torches annoncent leur présence. Les trompettes et le cri « L'épée de l'Eternel et de Gédéon » annoncent l'action de Dieu qui fait craindre et attaquer les forces madianites les unes contre les autres. Gédéon et ses hommes n'ont pas utilisé d'arme jusqu'à ce que leurs ennemis soient vaincus et qu'ils s'enfuient.

Nous tirons des leçons essentielles de la manière dont Dieu a agi en Gédéon et à travers lui. Toute bénédiction commence dans le cœur de Dieu. La faiblesse n'est pas un obstacle à la puissance de Dieu. La grâce de Dieu accroît notre foi et dissipe nos craintes. La présence de Dieu et l'attention qu'Il nous porte remplissent nos cœurs d'adoration. L'adoration conduit au service. Notre service consiste à témoigner par nos vies et nos voix dans un monde obscur, tout comme les torches de Gédéon ont brillé et les voix de son armée ont été entendues. Enfin, nous faisons confiance à Dieu pour qu'Il agisse dans la grâce et la bénédiction souveraines. « Car c'est le Dieu qui a dit que du sein des ténèbres la lumière resplendît, qui a relui dans nos cœurs pour faire luire la connaissance de la gloire de Dieu dans la face de Christ. Mais nous avons ce trésor dans des vases de terre, afin que l'excellence de la puissance soit de Dieu et non pas de nous » (2 Corinthiens 4:6-7).

Gordon D Kell